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06要闻·南城

阅读提示

会上，刘志伟指出，袁书记的重要讲话既是一堂体现政治方向、政治定力、
政治要求的思想政治课，也是一场涵盖战略战术、思维创新、队伍建设等方面的
专题辅导课，对开发区抓好各项工作意义重大。各级干部要把袁书记讲话精神
具体要求转化为推动开发区高质量绿色发展的根本动力，为我市经济社会发展
作出应有的贡献。

□ 通讯员 夏枝俏

9月15日，集聚区（开发区）召开党工委（扩大）

会议，传达学习省委书记袁家军在省委党校秋季学

期开学典礼上的讲话精神，并部署下一步工作。集

聚区（开发区）党工委书记、管委会主任刘志伟主持

会议并讲话，蓝金水、潘惠健等委班子成员参加。

会上，刘志伟指出，袁书记的重要讲话既是

一堂体现政治方向、政治定力、政治要求的思想

政治课，也是一场涵盖战略战术、思维创新、队伍

建设等方面的专题辅导课，对开发区抓好各项工

作意义重大。各级干部要把袁书记讲话精神具

体要求转化为推动开发区高质量绿色发展的根

本动力，为我市经济社会发展作出应有的贡献。

就下一步开发区重点工作，刘志伟要求，各部

门要压实主体责任，强化工作意识，全面排查上一

轮中央环保督查问题的整改推进情况，确保全部

整改到位；对一些存在环保隐患的企业要进行全

面排摸督查，举一反三，形成长效机制。“卫生城

市”“文明城市”考评即将进入实地迎检阶段，在补

齐硬件短板的同时，要落实常态化的创建措施，特

别是道路两边的车辆停放和秩序，环境卫生垃圾

分类等工作，充分发动群众力量，加大日常巡查和

整改力度。“万亩千亿”平台建设工作是市委市政

府交给开发区的一项重要任务，在确保高质量完

成的同时结合平台“二次创业”要求，细化完善工

作机制、政策体系和发展规划等工作，打造一个高

等级平台，实现高质量绿色发展。要着眼于年度

目标工作，百日攻坚，继续深化“三服务”，深入项

目和企业一线，切切实实帮助企业解决实际问

题。招商引资项目要加快落地，持续扩大有效投

资，同时要落实好质量优、数据优的要求，提高指

标质量，完善台账资料。要解放思想、拓宽视野，

围绕发展的问题、企业的诉求和群众的期盼，倒逼

自身改革，大胆创新一体化、智能化、集成化、数字

化的管理平台，通过跨部门的数据共享、流程再

造、业务协同，打通部门壁垒，提高工作效率，持续

优化营商环境。一要持续落实好疫情常态化措

施；二是国庆期间要开展安全生产隐患大排查大

整治工作，确保园区安全；三要确保完成村级组织

换届工作，同时强化城市社区党建工作；四是要切

实抓好各类信访维稳工作；五是领导带头接访群

众，化解历史积案，做好初访处理工作，避免“经常

访”。各部门要形成合力，经常“回头看”，进行系

统梳理，协同开展考核工作。

□ 通讯员 徐永洲

9 月 14 日，集聚区（开发区）党工委书记、管

委会主任刘志伟带队调研芯片产业园建设进展

情况及项目的落地情况。

芯片产业园位于开发区七百秧区块，一期总

投资约 100亿元，规划面积约 1000亩。主要布局

了芯片企业加速器、芯片企业孵化器、公共服务

平台和创新中心，目前已建成 100亩。

据了解，芯片产业园目前一期已落地珏芯微

电子、香农通信、中科半导体、光珀智能、百可半

导体等 5个项目。记者在现场看到，各家企业都

忙着装修，有的已经在安装设备。

在浙江百可半导体材料有限公司的新建车

间里，工人们正在开展洁净车间改造扫尾工作，

设备分批进场安装中。“我们 3月份进场，这个月

底设备应该全部安装到位，下个月就能开始试生

产。”浙江百可半导体有限公司总经理王郁生表

示，在开发区各部门的帮助下 ，企业从进场到实

现生产，仅用 6 个月不到的时间，在行业内属于

领先速度。

在浙江珏芯微电子有限公司洁净生产车间

参观通道上，笔者看到，车间工人们有条不紊开

展设备调试。据了解，企业设备调试已完成

50%，40多名员工搬到现场办公。该公司董事长

毛剑宏兴奋地说：“开发区各部门的支持力度之

大、推进力度之大，保证了一个非常理想的施工

进度。”

浙江光珀智能科技有限公司 3D图像传感器

与芯片制造项目预计 10月份试生产，丽水中科半

导体材料研究中心有限公司先进半导体材料与

芯片研究中心项目计划 12月投入研发使用……

今年以来，为加快芯片产业园建设进度，开发区

主要领导牵头，每周至少一次现场调研，每月至

少召开 1次以上项目推进会，全力以赴推进项目

建设，确保项目质量不出问题、建设进度不延工

期、安全生产不出纰漏。

调研现场，刘志伟要求相关责任单位要进一

步做好服务，提高工作效能，及时协调解决项目

推进过程中遇到的难题，力争芯片产业园项目早

日投产见效。

丽水开发区服务芯片产业园入园企业加速投产

□ 通讯员 游千喻

“这次资金到位，解决了燃眉之急。”这几天，

丽水开发区环城北路上的精品路线沿线景观提

升改造工程项目施工现场，工人们正在紧锣密鼓

地作业。项目负责人表示，资金缺口是制约项目

发展的一大瓶颈，此次专项债资金的及时到账、

拨付，极大加快了项目推进速度，预计今年年底

就能完工。

精品路线沿线景观提升改造工程项目总投

资 1212万元，起点位于成大街与迎宾路交叉口，

终点位于白岩大桥南端，绿化总面积约 88674平

方米，种植香樟、银杏、桂花、海棠、碧桃等十几种

多色植物。届时，将进一步推动城市景观提升，

改善南城人居环境，带来美好的生活体验。

地方政府专项债券是支持重大项目建设和

补短板的重要选择。今年以来，为应对新冠肺炎

疫情对经济社会发展带来的冲击，有效缓解财政

资金压力，开发区认真把握政策导向，积极沟通

争取，共申请到三批次专项债项目 9 个，主要涉

及基础设施提升、医疗卫生、停车场等基建领域，

债券资金达 11.7 亿元。1—7 月全区固定资产投

资同比增长 8.1%，增速全市第二，形成了对经济

的有效拉动。

“加快发行使用地方政府专项债券，为推动

开发区兜住民生底线、稳住经济基本盘、全面建

成小康社会提供了强有力的支撑。”丽水开发区

相关负责人介绍，随着专项债发行规模的扩大，

如何加强项目执行刚性，强化地方政府债务管理

能力，最大限度提高资金使用绩效，已然成为当

务之急。开发区结合工作实际，在全省率先出台

《地方政府专项债券项目及资金使用管理暂行办

法》，该《办法》对地方政府债项目进行全过程划

分，对各个环节的权责划分、风险把控等都提出

了明晰的管理要求，确保充分用好债券资金，更

好发挥“四两拨千斤”的带动效应。

丽水开发区相关负责人表示，下一步，开发

区将继续加强项目储备，提高项目质量，精心筹

备今后债券项目申报发行，力争更多惠民生、补

短板、增后劲的优质项目纳入债券项目库，进一

步扩大有效投资，推动实现开发区经济高质量绿

色发展。

丽水开发区11.7亿元专项债券输血基础建设

聚焦“万亩千亿”平台新定位
为“重要窗口”建设贡献更多开发区力量


